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НА ПУЛЬСЕ СЕЛА

ГДЕ-ТО НЕДАЛЕКО звякала по-
суда (время было послеобеден-

ное, и хозяева, надо полагать, наводи-
ли порядок в столовой). Так, впрочем, 
и оказалось. Не отрываясь от уборки, 
Валерий Анатольевич и Лариса Вита-
льевна рассказали о гостях, съехав-
ших недавно. Ими были учёные из 
Московского государственного универ-
ситета, которые гостили здесь неделю 
и у которых остались самые приятные 
воспоминания, о чём свидетельствует 
запись в книге отзывов (с которой и на-
чалось знакомство с гостевым домом 
Пестовых): «Слов нет, чтобы выра-
зить восхищение. Я благодарна Вам 
за гостеприимство. Это благосло-
венное место, где продумана каждая 
деталь. Спасибо Вам  за великодушие, 
широту души и готовность поде-
литься всем этим с гостями. Вы ред-
кие люди на уникальной земле. Храни 
Вас Бог! Успехов Вам и процветания. 
Голубченко. МГУ». 

Это последняя запись, оставлен-
ная после отъезда гостей. Первую же 
запись, с которой и открывается книга 
отзывов, сделал 25 августа 2007 года 
известный каскадёр, председатель 
гильдии каскадёров России Александр 
Иншаков.

За шесть лет в гостевом доме, по 
словам Валерия Анатольевича, пере-
бывало немало туристов, начиная от 
Владивостока и до Москвы. Знают про 
гостевой дом и иностранцы. Откуда 
же такая осведомлённость? Валерий 
Анатольевич, начиная своё дело, за-
ключил договор с турфирмами и не 
прогадал. Теперь у него заезды оче-
редных групп туристов расписаны на 
всё лето вперёд.

Как же удаётся общаться с ино-
странцами, приезжающими сюда из 
разных стран мира?

- Человек человека, какой бы он на-
ции не был, всегда поймёт, -  говорит 
Валерий Анатольевич.

Стало доброй традицией остав-
лять у гостеприимного хозяина какой-
либо сувенир, о чём свидетельствует 

В Турке, на берегу одноимённой реки расположился госте-
вой дом Пестовых «Огонёк». Если бы не вывеска, то можно 
было бы проехать мимо типового двухквартирного дома, коих 
на Половинке немало, даже не придав значения.

Но открыв калитку и ступив с пыльной дороги на территорию 
двора, попадаешь поистине в другой мир: в центре асфальтиро-
ванного дворика разбиты клумбы в наполовину закопанных в 
землю бочках, а по периметру, на невысоких железных столби-
ках, установлены фонари. По обе стороны двора разместились 
уютные деревянные бунгало с номерами для туристов. С
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любовно оформленный стенд: здесь 
и значки, и денежные знаки, вымпелы, 
открытки и брелки различных стран и 
государств. На отдельном лотке выло-
жены монеты.  Стену также украшают 
дипломы различных степеней, свиде-
тельствующих о том, что гостевой дом 
«Огонёк» - один из лучших в республи-
ке, а также сертификат на обслужива-
ние гостей, прибывающих на юбилей-
ные торжества, подписанный замести-
телем председателя правительства 
Бурятии Александром Чепиком.

Интерьер столовой, где протекала 
наша беседа с хозяевами дома, напо-
минает гостям о природе Прибайка-
лья: у стены расположена сосёнка и 
лиственница, на потолке синим цветом 
выделен силуэт Байкала, обрамлён-
ный гирляндой. Валерий Анатольевич 
включил подсветку, которая, за исклю-
чением Ольхона, засветилась разноц-
ветными огоньками.

- А Ольхон отключили за неуплату, 
пошутила Лариса Витальевна.

- Кто же Вам изготовил всю эту кра-
соту? - интересуюсь у хозяев.

- Всё сам, своими руками. Ни один 
посторонний человек здесь гвоздя не 
забил. И отопление, и канализация, и 
строительство номеров для туристов - 
всё делал сам.

Пройдя по номерам, в основном 
трёхместным (всего здесь 19 мест), 
автор этих строк смог убедиться, на-
сколько всё продумано и сделано 
для удобства туристов. В каждый 
номер подведено отопление, имеют-
ся санузлы с унитазом и раковиной, 
есть холодная и горячая вода. Кроме 
основной кухни при столовой, имеется 
дополнительная, где гости, по жела-
нию, могут приготовить для себя пищу 
отдельно.

В целом же забота о кухне и сто-
ловой целиком лежит на Ларисе Ви-
тальевне, которая из полуфабрикатов 
готовит обеды и ужины. Имеется  здесь 
и баня с аквагоркой, которая вызывает 
особый восторг у туристов. Распарив-
шись в бане, турист с горки, омываемой 

струями воды (благодаря хитроумному 
устройству, придуманному Пестовым) 
скатывается в реку. Кстати, в книге от-
зывов один из иностранных туристов, 
шотландец, своё восхищение этим изо-
бретением выразил рисунком. И, как мог, 
английскими буквами, написал «спаси-
бо». Действительно, Валерий Анато-
льевич многое сделал для удобства 
туристов: здесь и открытая площадка 
с шезлонгами, своего рода «солярий», 
на котором можно загорать, и беседка, 
устроенная на помосте над рекой, где 
можно проводить деловые встречи, и 
бассейн для маленьких ребятишек, от-
гороженный от реки стеной  из бруса с 
отверстиями для доступа воды. Изгото-
вил Валерий Анатольевич и пирс для 
своего небольшого прогулочного фло-
та, натаскав с помощью катера неме-
реное  количество топляков и засыпав 
его грунтом. Конечно, это титанический 
труд. И, глядя на  шестидесятидвухлет-
него, подвижного и крепкого человека, 
невольно завидуешь его энергии.

Валерий Анатольевич с женой 
приехали в Прибайкалье  сорок лет на-
зад из города Сретенск Читинской об-
ласти. Здесь у них выросли два сына, 
здесь они трудились на производстве. 
Валерий Анатольевич  с его набором 
специальностей (электрик, бондарь, 
кузнец, столяр, плотник) брался за лю-
бую работу в Байкальском леспромхо-
зе. В девяностые годы был штатным 
охотником, а впоследствии егерем ко-
опзверопромхоза. 

В НАЧАЛЕ двухтысячных годов, 
когда о развитии туризма толь-

ко шёл разговор, и особой экономиче-
ской зоны даже и в проекте не было, 
начал возводить гостевой дом, на что 
ушло не менее двух лет. Первых го-
стей он принял в 2005 году, а когда 
«Огонёк» приобрёл известность, встал 
вопрос о расширении. В прошлом году 
на второй половине двора отстроил 
ещё номера на девять мест к имею-
щимся десяти. Можно сказать, доходы 
от турбизнеса, кроме оплаты текущих 
счетов, все вкладываются в дальней-
шее развитие семейного дела. 

Была у Валерия Анатольевича за-
думка обустроить игровую площадку 
для туристов. Дело стоящее, пото-
му как, кроме прогулки на катере по 
Байкалу и бани с горкой, им и пред-
ложить, по большому счёту, нечего. В 
тесной ограде в волейбол или теннис 
не поиграешь. И потому он два с по-
ловиной года назад стал хлопотать об 
отводе подобранного участка в сорок 
соток, что в двух-трёх километрах от 
его усадьбы, и куда можно добраться 
на катере по реке. Земельные службы 
района участок ему отвели, но оформ-
ление документов по непонятным 
причинам застопорилось. А недавно, 
побывав на отведённом участке, он с 
удивлением обнаружил, что предпо-
лагаемый ему клочок земли уже раз-
мечен на три участка.

- Как же так, - недоумевает Валерий 
Анатольевич, - власти всех уровней го-

ворят о развитии туристического биз-
неса и о всемерной его поддержке, а 
на самом деле  развивается лесозаго-
товка и лесопереработка. И земля под 
пилорамы выделяется без проблем.

Вот как прокомментировал дан-
ную ситуацию начальник отдела зе-
мельных и имущественных отношений 
Прибайкальского комитета управле-
ния муниципальным хозяйством А.С. 
Зеленовский:

- Действительно, Пестов, по соб-
ственной инициативе пригласив рай-
онного землеустроителя, отвёл уча-
сток в 40 соток в местности «Пятачок». 
Но межевание и какие–либо другие 
действия по оформлению участка, 
кроме отвода, не были сделаны. И по-
тому данный участок, в связи с огром-
ным спросом земли под жилищное 
строительство (только по Турке около 
700 заявлений), был перераспределён 
на три участка под жильё. Эти участки  
выделены из земель государственного 
лесного фонда. Что же касается раз-
вития частного туризма, то каких-либо 
препонов мы чинить не намерены и 
при первой возможности окажем по-
мощь, в том числе и в части выделе-
ния земли.

Хочется надеяться, что вопрос  с 
землёй, возникший у Валерия Анато-
льевича, всё же будет разрешён, и его 
такое нужное дело получит дальней-
шее развитие.

   Пётр КАЗЬМИН, 
фото автора.

ВыПЕСТОВал 
гостевой дом

прошёл 24 июня на центральной площади с. 
Турунтаево. Уже бывшие 11-классники Турунта-
евской гимназии, Коменской средней школы и 

Турунтаевской средней школы №1 собрались на 
торжественную линейку. Особо отличившихся 

выпускников награждали грамотами и благо-
дарственными письмами, а медалисты получали 

аттестаты из рук главы района 
Сергея Александровича Семёнова.

ВСЕГО ПО РАЙОНУ МЕДАЛИСТОВ В ЭТОМ ГОДУ ПЯ-
ТЕРО. Это Шкуринский Дмитрий из Турунтаевской средней 
школы №1, Склярова Анжела, Суковатиков Роман и Решето-
ва Наталья из Турунтаевской гимназии и Резникова Юлия из 
Таловской средней школы. 

К ЕГЭ в этом году было допущено 130 учеников, 128 из ко-
торых справились с экзаменами. Самый высокий балл по рай-
ону получили Андреева Анна из Горячинской средней школы 
и Шульгина Ксения из Татауровской средней школы. У каждой 
из них 92 балла по русскому языку. 

Школьная площадка - 
оздоровительный сезон

С 1 по 21 июня на базе Турунтаевской гимназии ра-
ботала летняя оздоровительная площадка «Солныш-

ко».  Радует то, что наши дети умеют отдыхать! 
Всего отдохнуло 117 ребятишек.

Было проведено много очень интересных мероприятий. В «День за-
щиты детей» организовали  конкурс рисунков на асфальте. Также были 
проведены мероприятия: «Мое село», «Моя семья», «День Нептуна», 
«Осторожно с огнем!», «Мой друг велосипед». Ребята с удовольстви-
ем играли в шашки, шахматы, настольный теннис, подвижные игры с 
мячом. Руководил ими Авхадеев Р.В. Всем участникам и победителям 
были вручены сладкие призы и грамоты.

Каждый день начинался с утренней гимнастики и инструктажа. Рабо-
та велась строго по составленному графику. После мероприятий всех 
ребят ждал вкусный завтрак, а затем обед. Спасибо за это хочется ска-
зать нашим поварам - Татьяне Кирилловой, Александре Татарниковой, 
Ирине Немочиной. 

Организацией досуга детей занимались учителя: Николенко Н.Г., Не-
чаева Л.А., Якимова О.С., Петрова Л.А., Русина Н.В., Ищенко В.И., Чир-
кова Н.В., Ткачева Н.К., Кудряшова Е.В., Леонова Ю.М., Невзгодова Р.И., 
Григорьева К.М., Аникьева Н.М. Руководила площадкой Чиркова Г.Г.

Выражаем благодарность работникам  детской библиотеки, которые 
проводили для детей очень увлекательные мероприятия. 

Вот некоторые высказывания детей о проведенных днях на летней 
площадке. Родионов Саша: «Мне понравились праздник «День Непту-
на», дискотека и теннис», Богатых Данил: «Здорово отдохнули, осо-
бенно на речке понравилось. Дискотека тоже интересной была». Чех 
Кристина: «Жалко, что мало было дней. Мне понравилась вожатая 
Люба Широбокова. Она так классно накрывала с нами столы и органи-
зовывала дежурство!» 

Итак, отдых удался. Ребята набрались сил, здоровья, но впереди еще 
два летних месяца, и мы желаем всем детям и учителям продолжения 
активного отдыха!

Н. НИКОЛЕНКО, 
учитель  начальных классов районной гимназии.

Праздник 
для выпускников


